
 

 

Moi, vraiment ? L’histoire de Gédéon, Juges 6,11-21 
 J’ai une petite question pour vous ce matin. Est-ce que vous êtes déjà senti pas à la hauteur devant quelque chose que vous deviez 

faire ?  

Peut-être que vous avez postuler pour un nouveau travail et que vous saviez qu’il se pourrait que vous n’ayez pas toute la 

compétence mais vous le voulez. Peut-être que devant une situation vous vous sentez remplit d’insécurité et qu’elle vous 

paralyse au point de passer à coter de la chose. Peut-être que les circonstances qui vous entoure vous semble tellement difficile 

que vous ne voyez pas la lumière au bout du tunnel.  

Ces insécurités sont normales, on en a tous. Moi, vraiment, non, je ne suis pas capable, je ne suis pas assez bon. Ce sont les 

sentiments qui me viennent en premier, même si j’ai toute la confiance du monde dans la puissance de Dieu. Mes insécurités et 

les circonstances me semblait si difficile.  

 

Je veux vous présenter un homme de la bible qui n’avait pas full un bon regard sur lui-même et sur les circonstances de son 

peuple. Cet homme est Gédéon, dans le livre de juges, on retrouve au chapitre 6, les circonstances du peuple de Dieu. Voyez-

vous, le peuple s’est détourné de l’Éternel et font ce qui lui déplait. En conséquence, ils sont livrés à leur ennemie qui est Madian. 

L'auteur des juges, nous dit que les madianite viennent comme de sauterelles sur Israël et prennent toute leur récolte depuis 

maintenant 7 ans. Ils sont malheureux et ils crient à l’Éternel et il les entend et il envoie un juge et c’est là qu’arrive Gédéon  

( Juges 6,11-21) 

11 Puis vint l'ange de l'Éternel, et il s'assit sous le térébinthe d'Ophra, qui appartenait à Joas, de la famille d'Abiézer. Gédéon, son 

fils, battait du froment au pressoir, pour le mettre à l'abri de Madian. 

 

Les madianites faisaient extrêmement peur aux Israelites. Ils venaient comme des sauterelles lors de la récolte et forçait le 

peuple à se cacher dans les montagnes autour d’eux. L’ange de Dieu arrive et regarde Gédéon battre le blé dans un pressoir à 

vin. Normalement, on fait cela aux gros vents pour que le blé se sépare et est plus facile à ramasser. Gédéon se cache pour ne pas 

se le faire voler mais aussi parce qu’il ne devait pas avoir une grand récolte. 

 

12 L'ange de l'Éternel lui apparut, et lui dit: L'Éternel est avec toi, vaillant héros!13 Gédéon lui dit: Ah! mon seigneur, si l'Éternel est 

avec nous, pourquoi toutes ces choses nous sont-elles arrivées? Et où sont tous ces prodiges que nos pères nous racontent, quand ils 

disent : L'Éternel ne nous a-t-il pas fait monter hors d’Égypte ? Maintenant l'Éternel nous abandonne, et il nous livre entre les mains 

de Madian!  

L’ange va le voir et lui dit, Dieu est avec toi vaillant héros ; pas une petite salutation. Il dit à Gédéon que Dieu est avec lui et qu’il 

est un héros. Je ne pense pas que Gédéon se voyait comme un héros, lui, qui devait travailler fort et dur pour pas perdre son blé. 

Il dit tout haut que si Dieu était avec lui et le peuple, ils ne seraient pas sous le joug des madianites et cela ne serait pas arrivé. 

De plus, toute la provision de Dieu ne se serait pas arrêtée comme l’ont conté nos pères, ceux qui l’on vécut. Il ne faut pas oublier 

que le peuple vivait les conséquences de son péché de ne plus honorer Dieu. Il y a beaucoup de cynisme dans la voix de Gédéon. 

Dieu ne peut pas être avec moi s’il n’est pas avec le peuple. Une autre chose que l’on dénote ici, est que Gédéon garde les yeux 

fixés sur les choses anciennes comment étant meilleur. En oubliant que Dieu peut faire mieux pour le futur.  

14 L'Éternel se tourna vers lui, et dit: Va avec cette force que tu as, et délivre Israël de la main de Madian; n'est-ce pas moi qui 

t envoie? 15 Gédéon lui dit : Ah! mon seigneur, avec quoi délivrerai-je Israël? Voici, ma famille est la plus pauvre en Manassé, et je 

suis le plus petit dans la maison de mon père. 

 

Dieu se tourne vers Gédéon et le regarde, Il lui demande d’aller avec la force qu’il a pour délivrer le peuple. Lorsque quelque 

chose est répété dans la bible cela devient important. C’est la 2e fois que son interlocuteur lui dit : va avec la force que tu as parce 

que c’est Dieu qui l’envoie.  

On sent que Gédéon ne se sent pas à la hauteur de la tâche que Dieu lui donne. Il voit sa famille comme pauvre, qu’il est le plus 

petit dans la maison de son père. Il se voit comme un négligé et ne voit pas comment il pourrait se sortir de cela même si Dieu 

l’envoie. Gédéon ne voit que le négatif de la situation. Même si Dieu est avec lui, il voit qu’il n’est pas suffisant. Il a perdu de vu 

ce que Dieu peut faire en pareille situation.  

 

16 L'Éternel lui dit: Mais je serai avec toi, et tu battras Madian comme un seul homme. 



 

 

Il est le négligé mais Dieu lui dit qu’il sera avec lui et il battra Madian par lui. Gédéon seul est faible, trop petit et pauvre mais 

Dieu lui à ce qu’il faut. Il peut prendre force et aller lui-même parce que Dieu sera avec lui. Il n’a besoin de rien d’autre. Même en 

ayant cette parole Gédéon n’est pas tout à fait sûr. (v 17). Gédéon lui dit : Si j'ai trouvé grâce à tes yeux, donne-moi un signe pour 

montrer que c'est toi qui me parles. 

Gédéon comprend ce qui se passe. Et il demande un signe pour montrer que Dieu met sa confiance en lui. Gédéon prend un bœuf, 

beaucoup de farine. Il ne fait pas un petit repas mais un festin pour deux. On voit dans cela qu’il n’est pas si pauvre que ça et 

prépare tout cela.  

Ensuite, l’ange accomplit le signe attendu par Gédéon, il fait partir un feu à partir d’une roche et il ne reste plus rien du genre 

d’offrande et l’ange disparait. Et là, il comprend qu’il était dans la présence de Dieu et qu’il ne pouvait pas dans son état rester 

là. Mais Dieu lui dit de ne pas craindre puisqu’il vient de comprendre les conséquences de cela mais Dieu le réconforte et lui dit 

de ne pas craindre. De la Gédéon bâtit un autel et reconnait la paix que Dieu lui a donner.  

 

Dieu appel Gédéon parce qu’il sait de quoi il est fait. Mais, les circonstances font peur à Gédéon, il sent que Dieu a abandonné 

son peuple, que les miracles de la sortie d’Égypte ne sont qu’un vague souvenir. Je crois que trop souvent, on regarde les 

circonstances qui nous entoure et parce qu’elles sont difficiles on ne voit plus Dieu. Je crois que cela nous arrive en tant qu’église 

et encore plus depuis le début de la pandémie. La vie courante manque l’appel de Dieu et nous décourage, on ne voit plus Dieu 

et lorsqu’il nous appelle on doute de sa présence.  

Mais, Voyez-vous pour Gédéon, il y a aussi que lorsque Dieu lui dit qu’il sera avec lui, se sont ces insécurités qui prennent le 

dessus. Ma famille est pauvre, je suis trop faible. Un autre niveau embarque. Pourtant Dieu lui dit et nous dit : pas grave, que tu 

te sentes comme ça, tu peux y aller je suis avec toi.  

 

Quand est-il pour nous ? Je crois que l’on ressemble beaucoup à Gédéon lorsque Dieu nous demande de faire quelque chose pour 

lui. On essaie de se trouver des excuses. Ma condition est trop difficile, je ne suis pas assez bon. On retrouve autant refuge dans 

nos circonstances et nos insécurités pour ne pas aller faire ce que Dieu nous demande.  

 

Voyez-vous frère et sœur, il est normal de se sentir de la sorte. Moi, ça m’arrive souvent. C’est là la beauté de la foi. Nous pouvons 

aller avec la force que nous avons parce que Dieu est avec nous. Son Esprit-Saint vit en nous et c’est suffisant. Nos faiblesses 

deviennent des objets de la gloire de Dieu. C’est la beauté de la croix. Parce que Jésus a tout accomplit à la croix, nous avons la 

suffisance en lui. Trop souvent, nous croyons les mensonges de Satan que nous ne sommes pas à la hauteur ou que nos situations 

nous empêchent de servir Dieu et nous manquons une occasion de faire avancer le royaume de Dieu.  

 

Parce que voyez-vous, Dieu lui nous voit comme des vaillant héros et nous pouvons aller avec la force que nous avons. Parce que 

le reste c’est Dieu qui le fait. Comme avec Gédéon, il va commencer timidement son ministère et Dieu va l’utiliser avec une toute 

petite armée pour défaire la grande armée des madianites. Dieu l’a fait pour que sa gloire éclate au grand jour. Parce que Dieu 

veut des gens qui vont pointer vers sa gloire et ne pas prendre le mérite. C’est là le défis. Mais, lorsque nous allons avec notre 

insécurité et nos circonstances simplement avec Dieu, il va faire de grande chose.  

 

Questions de réflexions : 

1 : Gédéon interroge l’ange sur l’absence d’intervention de l’Éternel, sans se rendre compte que c’est le peuple qui a causé son 

propre malheur. Quand dans votre vie avez-vous eu la même tendance d’ignorer vos propres responsabilités et rejeter la faute sur 

Dieu ou sur les autres ? 

 

2. Qui voyez-vous dans les Écritures qui ont été des personnes ordinaires employés par Dieu ?  Comment était-il perçu, ou se voyait-

il eux-mêmes ?  Comment Dieu les a employés, leur mission ? 

 

3.Dieu promet sa présence et la force nécessaire…mais Gédéon ne voit que ses limites ! Il rappelle à Dieu ses limites !  Pourquoi 

n’a-t-il pas entrepris ce que Dieu lui demandait ? De qui doutait-il finalement ?  Cela vous est-il déjà arrivé ? Quelle en a été le 

résultat ? 


